

I JORNADAS DE INVESTIGACIÓN EN POLÍTICA Y GOBIERNO. MARZO DE 2014

La economía política de la redistribución interregional en federaciones desiguales

Panel: Federalismo y política provincial

Jueves 27/03/14 - 14:00 a 17:00

Lucas GONZÁLEZ (UNSAM-CONICET)

¿Por qué algunos países redistribuyen más a las regiones más pobres que otros? Este trabajo explora los factores que explican la variación en el grado de redistribución interregional en países en desarrollo.

El argumento principal es que la redistribución interregional en federaciones desiguales es una función positiva de la necesidad de presidentes fuertes de construir coaliciones territoriales de gobierno con gobernadores de las regiones más pobres y una función negativa del poder de gobernadores fuertes de los distritos más ricos de resistir esas presiones.

Uso un modelo de ecuaciones estructurales multinivel (el Modelo Generalizado Lineal Latente Multinivel, GLLAMM) para analizar este argumento y explicaciones alternativas sobre los determinantes de la redistribución interregional a partir de datos originales de las unidades subnacionales de estados federales descentralizados (Argentina y Brasil), federales más o menos centralizados (México), unitarios más o menos descentralizados (Colombia) y unitarios centralizados (Chile), entre 1983 y 2010. Los resultados empíricos indican que el tipo de coalición redistributiva entre presidentes y gobernadores complementan los modelos puramente estructurales e institucionales para explicar los resultados redistributivos fiscales en contextos de fuerte desigualdad regional.